



L'Écho de Barkmere – novembre 2024

Voici un résumé de la dernière réunion du conseil municipal tenue samedi le 9 novembre 2024 :

AIRE PROTÉGÉE BARKMERE-MONTCALM

Le 28 octobre, nous avons reçu une lettre du ministère de l'Environnement confirmant que notre demande d'aire protégée déposée le 15 octobre était complète et recevable. La prochaine étape prévue par le ministère est une concertation régionale au printemps 2025, car ils ont reçu un nombre important de projets provenant de notre MRC. Il s'agira donc d'établir une certaine priorisation et un plan d'ensemble.

Par la suite, le ministère procédera à une analyse interministérielle des différents projets. Ce sera sans doute à ce moment que le ministère des Ressources Naturelles et des Forêts tentera de bloquer ces projets, pour la plupart situées en terres publiques. Finalement, le ministère de l'Environnement prévoit rendre une décision finale vers la fin de 2026 ou au début de 2027.

DERNIER CONSEIL DE LA MRC

Le 17 octobre, l'administration de la MRC a présenté un projet de budget pour l'année 2025. Celui-ci prévoit une augmentation des quotes-parts des municipalités d'un peu plus de 4%, mais il est à prévoir que celle de la Ville de Barkmere augmentera davantage à la suite du dépôt du nouveau rôle cette année.

En revanche, notre contribution au Complexe environnemental de la Rouge augmentera d'environ 30%, soit de \$2,500. Cependant, à partir de 2025, nous n'aurons plus à contribuer à Tricentris pour le recyclage, mais nous recevrons quand même une ristourne de Recycle-Québec pour l'année précédente, qui pourra éponger cette augmentation.

Parlant de recyclage, la MRC contribuera \$7,000 au programme de recyclage des plastiques à bateaux en 2025.

ENVIRONNEMENT

Le conseiller Jake Chadwick a présenté un résumé final des travaux de recherche et d'enlèvement du myriophylle menés au cours de l'été. Au total, 87 tiges ont été enlevées, toutes dans la baie Silver, comme d'habitude. Cela représente une réduction de 77 % par rapport aux 374 plantes enlevées en 2023. Bien que ces résultats soient très encourageants, il convient de rappeler que la visibilité dans la baie Silver était relativement faible cet été, ce qui a rendu le travail de recherche plus difficile. L'équipe de plongée a également perdu du temps en raison de la mise hors service du ponton pendant plusieurs semaines.

Malgré ces réserves, les résultats de 2024 restent les meilleurs jamais obtenus et suggèrent que nous avons le problème sous contrôle. Nous tenons également à remercier Anne Létourneau et Sylvain Miller pour leur dévouement continu à la santé de notre lac.

ADOPTION DE RÈGLEMENTS MODIFIANTS LE PLAN D'URBANISME

Avant l'assemblée du conseil de samedi dernier, une consultation publique a été organisée, à laquelle une trentaine de personnes, tant en présence qu'en Zoom, ont participé. Les prochaines étapes d'adoption des règlements sont les suivantes :

Le Conseil examinera attentivement les questions soulevées lors de la consultation publique. Des versions révisées, le cas échéant, seront présentées, accompagnées d'explications, au Conseil du 14 décembre, l'objectif étant d'adopter les versions mises à jour lors de la réunion. Une période de 30 jours sera ensuite disponible pour permettre aux citoyens de déposer une demande d'avis à la *Commission municipale du Québec*. D'ici là, la MRC devra approuver la conformité de ces règlements avec le schéma d'aménagement. La date d'entrée en vigueur des règlements sera fixée à la date de conformité émise par la MRC.

INVITATION À LA DERNIÈRE SÉANCE DU CONSEIL

Nous vous invitons à prendre part à la dernière séance du conseil municipal de cette année, qui aura lieu le **14 décembre à 10h00**. Au cours de cette réunion, le budget pour l'année 2025 sera officiellement adopté. Cette séance sera suivie par une petite fête de Noël.



Comme d'habitude, la participation à la séance du conseil est possible à distance via la plateforme ZOOM. Par contre, veuillez noter que vous ne pourrez malheureusement pas profiter du vin de l'amitié... On espère vous voir en grand nombre!

Pour plus de détails, consultez le procès-verbal de la réunion du Conseil qui sera affiché sur le site Web de la Ville une fois qu'il sera ratifié, généralement quelques jours suivant la prochaine réunion du Conseil.



Photo du lac

Photo par: Shanny Larose